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«В последнее время тема № 1 в российских и иностранных СМИ является так
называемое «Исламское государство» и часто поднимается проблема ухода молодежи в
ряды этого так называемого движения. Наверное, во всех регионах мусульмане и
духовные управления максимально стараются проводить разъяснительную работу,
чтобы оградить молодежь от этой болезни, захватившей мусульман и общество. И мы
сегодня не захотели обходить эту проблему стороной и тем более сегодня у нас в гостях
Председатель Регионального духовного управления мусульман муфтията Пензенской
области Абубякяр хазрат Юнкин.

  

Продолжение

  

- (речь ведущего) Я тоже не так давно приехал в Дагестан, большую часть своей
жизни я прожил в России, там принял и изначально столкнулся со специфическими
направлениями ислама, которые практиковались в нашей области и действительно,
как вы упомянули были и таблиговцы и другие течения. В целом самое главное, что
можно подчеркнуть из этого, там нет религиозно грамотных руководителей, это
одно. Нет образовательных учреждений, в которые человек мог бы пойти учиться,
получать знания. Но при всем при этом откуда у них ощущения, что их ислам
правильный. Естественно, эти знания они берут из интернета (а они там бывают не
всегда правильными), кто-то у кого-то перенимает, варятся в каше невежества. Как
раз отсутствие просветительской работы, отсутствие знаний, является факторами,
способствующими попаданию их на удочку сектантов. Хочется, конечно, чтобы
руководители других областей консолидировано обратили внимание вокруг этой
проблемы и наладили связь с соседними муфтиятами и с нашим дагестанским
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муфтиятом.

  

- Умар, знаете, 70 лет в России в бывшем Советском Союзе были гонения не то, что на
какие-то определенные течения и секты, но вообще на религию в целом. И вот после
того, как исчез воюющий атеизм и железный занавес, ограждающий Россию от всех
стран, в том числе и мусульманских, ото всюду начали проникать люди с чуждыми нам
идеями и воззрениями и не всегда они были истинными и положительными и стали
заражать ими нас. Одним из их оружий, их доводов является «Сахих хадис»
(Достоверный Хадис). Многие из них вольно обращаются с такими хадисами. Эти
невежественные люди позволяют себе отнести ряд Хадисов степени «сахих» к
категории «даиф» (к хадисам, достоверность которых имеет слабую степень). В
отношении же ряда Хадисов «даиф» они их относят к Хадисам «сахих». Также
некоторые хадисы понимают и трактуют дословно, хотя в этом случае их надо понимать
в переносном смысле. Например, мы видим, как в некоторых мечетях отдельные
личности усердно чистят зубы мисваком непосредственно перед началом молитвы,
возводя это действие в ранг обязательного предписания.
Мисвак - 
щетка для чистки зубов, сделанная из веток и корней дерева арак, пользоваться
которой является желательным действием (сунна). В хадисах сказано, что
использование мисвака чуть не стало, повторяю, чуть не стало фардом (обязанностью)
для мусульман. Пророк Мухаммад (с.а.в.) говорил:
«
Если бы я не боялся трудностей для моей общины (умма), то я бы велел им использовать
мисвак с каждым омовением». В частности, о какой трудности здесь ведется речь?
Нередко использование мисвака при чистке зубов вызывает кровотечение из десен. Как
известно, выделение крови из десен в мере, превышающей выхаркиваемую слюну портит
омовение и взявшему тахарат, приходится брать омовение заново, ибо прочитанная
молитва в таком случае не будет принята. Если используешь мисвак, то делать надо это
с осторожностью и чрезмерно не усердствовать, как настаивают на этом салафиты.
Также можно привести пример: «Рай находится под ногами ваших матерей». Его не
следует понимать буквально, ведь нет какого-либо люка по ногами наших матерей,
который вывел бы нас в рай. Здесь необходимо понимать, что рай можно заслужить
только через благословение наших матерей.
Врата рая открыты для тех, кто ценит и уважает матерей. Примеров подобных много.
Также мы часто видим, как люди читают намаз с чрезмерно подвернутыми штанинами,
опираясь на хадис пророка: «Все, что ниже щиколоток – в огне». Здесь тоже
необходимо разобраться, а почему так сказал наш пророк, к сожалению, те, кто
приводят этот хадис в качестве своих доводов не договаривают этот хадис до конца,
хотя в продолжении изречения говорится: «…
а на того, кто станет волочить свой изар по земле из высокомерия, Аллах не посмотрит в
День воскрешения!». Оказывается, что ученые были единогласны, что носить свои
одеяния ниже щиколоток и влачить их по земле именно из-за причины высокомерия
является греховным.
Что же касается того случая, когда край одежды опускается ниже щиколотки не по
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причине высокомерия, то это является дозволенным. Еще в доисламские времена
высший класс арабов, чтобы обозначить свой статус, горделиво влачили подолы своих
одеяний по земле. Пророк же запретил им делать это, так как все перед Аллахом равны.
В средневековье тоже был сословный строй бояр, которые носили длинные рукава.  

  

- Занимаетесь ли вы просветительской деятельностью, сотрудничаете ли с газетой
«Ас-салам», есть ли у вас какие-нибудь проекты, выпускаете ли газеты или есть
свой сайт?

  

- Хочу сначала отметить большую плодотворную деятельность Духовного управления
мусульман Дагестана в просветительской и другой деятельности. Посетив Дагестан я в
воочию увидел работу ваших медресе, приходов, работу с прихожанами. В этом во
многом, конечно же, заслуга Муфтия Дагестана Ахмада-хаджи Абдуллаева.

  

Что касается Пензенского региона, наша деятельность, конечно, не в таком крупном
масштабе, но все равно мы в этом направлении не стоим на месте, в начале нашего
разговора я уже упоминал о КПК наших имамов, которые мы ведем с 2008 года,
стараемся приглашать на них представителей других конфессий, представителей
власти, образования, культуры, правоохранительных органов и других. Также имеем
опыт в развитии, духовной нравственности, а также межконфессиональных и
межнациональных отношений. Благодаря своей постоянной и активной работе
представители общин РДУМ ПО есть фактически во всех советах при местных,
региональных и федеральных органах власти. Государство доверяет нам и старается
помочь нам в решении поставленных нами задач. За нас никто эту работу не сделает.

  

Проводим большую работу с молодежью одним из недавних ярких примеров можно
привести трехнедельные летние воскресные курсы по изучению основ Ислама и
арабской графики в двух приходах г. Кузнецка. Высококвалифицированные
специалисты-преподаватели и имамы РДУМ Пензенской области обучали 57 детей.
Затем по их окончании совместно с нашим духовенством и представителями ДУМ
Дагестана был проведен меджлис знаний, в рамках которого прошел конкурс на знание
жизнеописания Пророка Мухаммада (с.а.в), а также на правильное совершение намаза и
других дисциплин.

  

Мы ставим перед собой цель воспитать в наших детях добропорядочность,
человеколюбие независимо от национальности и вероисповедания. По роду
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деятельности у меня много друзей разных национальностей, также представители РПЦ,
мы проводим с ними различные мероприятия. Мы должны понимать, что мы, в первую
очередь, люди. Аллах сотворил нас разными народами племенами, чтобы мы познавали
друг друга, жили радовались, благодарили Его. А не для того, чтобы враждовать друг с
другом, убивать, тиранить, грешить и т.д. Я думаю, что наши радиослушатели меня
поймут, мы всегда должны оставаться людьми, верующий человек должен быть
примером, изучить жизнеописание и миссию нашего пророка. Как он жил, как он учил
своих детей и сподвижников, как он был терпелив ко своей умме. Мы должны
благодарить Всевышнего, за то, чем он нас облагодетельствовал. Мы все сейчас в один
голос кричим: «Кризис! Кризис!». Посмотрите на регионы России, посмотрите на
Дагестан, смотрите сколько мечетей, сколько дорогих машин, какие пробки, строящиеся
красивые дома и различные культурные, социальные объекты. Это о чем говорит?
Альхамду лиллях – это благо и мы должны ценить это, благодарить Аллаха, а также
наших власть имущих. В особенности нашего президента В.В. Путина. Он старается
сохранить единство нашей страны, объединить конфессии, сохранить традиционный
ислам России.

  

- С какими общественными организациями вы сотрудничаете в Вашей области?

  

Наши представители входят в состав Совета муфтиев при Полномочном представителе
Президента Российской Федерации в Приволжском федеральном округе. Кроме того,
они являются членами консультативного Совета при Губернаторе Пензенской области
по взаимодействию с мусульманскими религиозными и общественными организациями,
входят в состав координационного Совета при Губернаторе Пензенской области по
профилактике правонарушений. Члены общин РДУМ ПО также входят в состав
Общественной палаты Пензенской области, являются членами общественного Совета
при главе администрации г. Кузнецка и общественной межведомственной комиссии по
профилактике правонарушении при администрации г. Кузнецка. Они также участвуют в
работе Консультативного совета при Управлении Роскомнадзора по Пензенской
области. Представители РДУМ ПО продолжают активно сотрудничать с УФСИН по
Пензенской области.

  

При нашем духовном управлении успешно функционирует общественный Совет,
молодежный Совет, дискуссионный клуб, Женский совет «Аль-хаят», совет Старейшин и
другие.

  

-Отойдя от нашей темы, хочу задать Вам вопрос, у вас есть какое-либо хобби, чем
вы занимаетесь в свободное от работы время, как отдыхаете и какая у Вас мечта в
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жизни?

  

- Я собираю монеты, люблю спорт, также коллекционирую шахматные доски, люблю
ваши кинжалы, занимаюсь спортом – бегаю, плаваю, даже сегодня, у нас с утра плотный
график, встали в 6 часов утра и совместно с нашими и вашими представителями поехали
на озеро искупались, поотжались, привели себя в тонус. Мусульман всегда должен быть
в теле, в форме, как говорится, в здоровом теле – здоровый дух. Тем более наш сан
священнослужащего сопряжен с определенным риском заболеть. На машине из дому с
работы, на работе не редко выезды на различные хатмы, сопровождающиеся принятием
большего, чем обычно, количества пищи, с работы домой и т.д. поэтому физическая
нагрузка в этом случае необходима. В нашу суетную пору мы привыкли, что время
управляет нами, но на самом деле мы должны управлять временем.

  

Отдых верующего - в его молитве. Я думаю, что по-настоящему мы отдохнем на том
свете, а в этом мире не удается хорошо расслабиться. Мы молимся и стараемся
отдыхать. Приходится ездить и заграницу. Нельзя сказать, что у имама нет права
отдыхать. Он вправе время от времени отдыхать, но у него недолжно быть отдыха от
насущных проблем его семьи и паствы, от молитвы. Пять раз в день он должен
присутствовать на молитве в мечети. Что касается меня, то мне не всегда удается
побыть с семьей, моя настоящая цель –завершить строительство медресе и ремонт
мечети. Пока я практически с раннего утра и до позднего вечера стараюсь находиться в
мечети и исполнять свои прямые обязанности. Когда эта система заработает, я думаю,
что хорошенько передохну и хочу еще приехать к вам

  

- Какие бы пожелания Вы хотели оставить нашим радиослушателям?

  

- До моего приезда сюда, у меня, да и у многих моих земляков, я думаю, были такие
стереотипы о Дагестане, что здесь не спокойно, творится беспредел и беспорядок.
Ничего подобного здесь нет, все спокойно. Можно здесь поправить свое здоровье,
хорошо отдохнуть. Зачем ехать куда-то далеко заграницу, здесь есть и море и горы и
все, что угодно, цены не кусаются. Я бы в первую очередь посоветовал моим землякам,
чтобы они приезжали сюда. В общем, я от увиденного здесь получил неописуемые
впечатления, рад гостеприимству наших дагестанских братьев Ахмада хаджи
Абдуллаева, Шамиля Инхугаджиева, Хаджимурата Умарджпнова, устаза Абдуллу и
многих-многих других. Выражаю надежну на наше плодотворное сотрудничество и на то,
что наши представители еще не раз будут приглашены к вам. Хочу поздравить Вас с
наступающим праздником Курбан-байрам, достойно его встретить, пожелать всем
хаджиям, а также с вашего региона, пусть Аллах примет их поклонения, пусть они
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вернутся обратно к своим семьям и домам выполнив все обряды в целостности и
сохранности. Вместе с этим поздравляю Вас с историческим 2000 летним юбилеем
города Дербент. Это огромный праздник для нас и всех жителей Дагестана. Это
гордость и слава. Реликвии пророка Мухаммада тоже хранятся в Дагестане – это
большой статус и почет для всех

  

- Вы уже посещали Дербент?

  

-Нет, еще не успели. Мы в будущем еще обязательно посетим его и другие
достопримечательности. Просто если мы сейчас посетим все, то у нас больше не будет
такого стимула приезжать сюда еще и еще.

  

- Надеюсь, что мы снова будем встречать Вас у нас в республике и на нашем эфире.
Всегда рады Вас видеть. К сожалению, наш эфир подходит к концу. Хочу
поблагодарить Вас, что откликнулись и пришли на передачу. Большое Вам спасибо.

  

В конце хочу подвести итог нашей встречи. Мы – простые мусульмане и мы не имеем
знаний, чтобы напрямую переводить Коран и Хадисы Пророка, чтобы их самостоятельно
правильно понимать, поэтому мы следуем за нашими учеными, за учеными нашей
общины. Сегодня в нашем обществе есть проблема, о которой мы сегодня беседовали.
Позиция наших ученных о данной террористической группировке ИГИЛ ясна как солнце
в небе, мы соглашаемся во всем с нашими улемами, касающимся данного вопроса. Да
поможет нам Аллах. Ассаляму алейкум ва рахматуллах ва баракатуху.
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